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Pôle Proximité Attractivité et Ville Durable 

Service Vie des quartiers 

 

Relevé de Conclusions de la réunion officielle  

Du lundi 04 juillet 2022 
 

CONSEIL DE QUARTIER SUD 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS : ATINDEHOU Juste ; BENASSIT Michel ; BEVALET Anne-Marie ; BEVILACQUA Renato ; 
CHATEAURAYNAUD Jean-Michel ; GUINGUET Alain ; JOYEUX Béatrice ; MAGNIER Odette ; PHELOUZAT Jean-
Marie ; SANCHEZ José 
 
ETAIENT EXCUSES : ELOI Marie-Claude ; MENDES Guillaume ;  
  
ÉLUS PRÉSENTS : BEAU-PONCIE Brigitte ; LEMAIRE Anne-Marie ; Marc KLEINHENTZ ; Nadia FARSI 
 

I – Rencontre avec Marc KLEINHENTZ, adjoint au Maire en charge de l’Urbanisme 
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Les membres du conseil de quartier ont pu formuler des questions en amont de la rencontre avec Marc 
Kleinhentz, l’adjoint en charge de l’attractivité de la ville et de la ville durable (aménagement urbain, 
urbanisme, logement, développement économique et emploi). 

Les interrogations sont les suivantes :  

- Quelle stratégie est mise en place la municipalité pour limiter l’expansion urbaine de la commune ? 
- Comment l’aspect environnemental est-il pris en compte, notamment en lien avec le Grand Plan 

Vert).  
- Quelle est la gestion des parkings privés et des parkings publics à proximité de ces constructions ? 
- Existe-t-il des emplacements dans les résidences privées pour implanter des poubelles. Comment 

celles-ci sont-elles gérées ? 

L’élu en charge de l’urbanisme rappelle que la commune est soumise à une sanction si elle ne respecte pas 
le quota de logements sociaux imposé par l’Etat (25%), c’est pourquoi la commune a du densifier son parc 
immobilier.  
Il existe un PLU qui ouvre des droits à construire.  A partir de là, la Ville négocie le projet avec le promoteur. 
Tous les projets accordés sont en deçà de ce que permet le PLU. 
La mairie impose des règles plus contraignantes que le PLU notamment en matière de stationnement en 
imposant 2 places de stationnement par logement, qu’ils soient libres ou conventionnés. 
Aujourd’hui, dans le cadre de la 11ème modification du PLU, la commune a demandé à “dédensifier” notre 
territoire par des changements de zonage, un abaissement des hauteurs, en figeant des parcelles occupées 
par des activités qui auraient pu, compte tenu du zonage basculer vers de l’habitat. 
Aujourd’hui, la Ville fonctionne avec des fiches de lots qui s’imposent aux propriétaires et à tous les porteurs 
de projets, pour essayer d’enrayer la pression foncière. Ces fiches sont communiquées en amont des études 
de projets. Elles contribuent à diminuer de façon très importante la densité. 
Ces fiches n’ont pas de valeur juridique et règlementaire mais les porteurs de projets peuvent s’en affranchir. 
  
Toujours dans le cadre de la 11ème modification du PLU, le service urbanisme a fait un travail de repérage 
des arbres isolés, d’alignement, de groupement,  afin de les classer pour éviter leur abattage. Ce même 
travail a été réalisé pour des constructions remarquables qui n’étaient pas classées jusqu’à 
maintenant.  Bordeaux Métropole a pris ces demandes en compte en espérant qu’elles aboutissent. 
  
Pour ce qui est des projets, dans le cadre de l’instruction, pour tout abattage d’arbres la Ville demande une 
étude phytosanitaire des sujets. Si cette étude montre que les sujets, par leur dangerosité, leur état sanitaire 
présentent un risque, leur suppression est autorisée mais à condition de replanter des végétaux par la suite.  
Toutefois, la mairie ne peut pas intervenir sur des abattages intempestifs. 
La municipalité a également instauré le permis de démolir qui permet d’éviter la démolition d’habitat 
intéressant non classés.  
  
Pour ce qui est des stationnements, comme évoqué plus haut, deux places de stationnement par logement 
sont imposées pour un logement de trois pieces et quels que soient leur typologie ou leur financement. La 
commune rencontre des soucis avec les bailleurs sociaux qui n’intègrent pas le stationnement au loyer du 
logement. De ce fait, cela représente un loyer supplémentaire pour le locataire.  

Pour ce qui est des poubelles, tous les projets comportent un local fermé (obligation du PLU) pour entreposer 
les bacs à ordures, et une aire de présentation pour la collecte. La commune ne gère ni le ramassage, qui est 
fait par Bordeaux Métropole, ni la sortie réalisée pour la plupart des résidences par des sociétés privées.  
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II –  Rencontre avec Nadia FARSI, adjointe au Maire en charge de la communication 

Les membres du conseil de quartier souhaitent connaître la stratégie de la municipalité concernant la 
visibilité des conseils de quartiers.  
Ils ont proposé différentes solutions comme : créer une page ou un encart dédié dans le VOmag ; un accès 
direct la messagerie « conseil de quartier » gérée par les services ; une rubrique dédiée sur le site internet 
et/ou page facebook de la Ville avec un accès aux coprésidents pour communiquer.  
 

L’adjointe au Maire en charge de la communication, le cabinet du Maire et le service communication sont 
tout à fait favorable à la valorisation des actions réalisées par les instances de concertation via différents 
outils comme : le VOmag, la page Facebook, la tenue de stand au Forum des associations, aux marchés, etc. 
La Ville reste cependant administratrice et actrice de ces outils et réseaux. 
 

III – Grand Plan Vert 
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IV – Aménagement et travaux 

 

 Les travaux réalisés, en cours ou en cours d’études :  
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 Coût et budget :  
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 Implantation d’aire de fitness en libre-service :  
 

 
 

 Rénovation des candélabres : 
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V – Trottoirs vivants 
 

 
 

Le dispositif « Trottoirs vivants » a été présenté aux membres du conseil de quartier.  
Il existe deux manières de se lancer dans cette démarche :  

- Formaliser une demande d’autorisation :  
Il faut s’assurer que le trottoir fait plus d’1m40 (accessibilité pour les personnes à mobilité réduite).  
Si la personne est locataire : un courrier de demande au propriétaire doit être fait.  
Un formulaire est à disposition en ligne (renseignements possible au service Ville Durable et Mobilités – 05 
56 75 69 30). Suite à cette demande, les services de la Mairie étudient l’éligibilité de mon trottoir. Une 
autorisation temporaire (AOT) délivrée par Bordeaux Métropole qui viendra faire un carottage si besoin.  
Le trottoir est prêt pour être embelli (une liste de plante non invasive et adaptée au climat est disponible sur 
le site de la Ville). L’entretien et l’arrosage de la plante est à la charge des locataires/propriétaires.  

- Semis :  
Des semis peuvent être faits directement par les habitants sans autorisation. 
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VI – Sécurité et Tranquillité  

 

 

VII – Concours balcons et jardins fleuris 
 

 

Les gagnants sont :  
- Le prix du jardin fleuris : Mme Roussanne Annette  
- Le prix du balcon fleuris : Mme Kursawa Cécile  
- Le prix coup de cœur du jury : M. Rabastou Nicolas et Penot Emilie 
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VIII – Démoustication 

Les membres du conseil de quartier souhaiteraient avoir davantage d’informations concernant les études 
réalisées sur la commune ou sur Bordeaux Métropole. 

 

Une réunion est organisée avec Bordeaux Métropole le mardi 12 juillet à 19h dans la Salle Daguin. 

IX - Divers 
 

 Animations de Noël : 

Certains conseils de quartier de la Ville trouvent que la commune est un peu triste durant les fêtes de fin 
d’années et aimeraient avoir des animations ou des décorations se mettre en place.  

Le service vie des quartiers propose aux membres de conseil de quartier d’intégrer un groupe de travail pour 
dynamiser la commune durant cette période.  
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X– Agenda 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


